

**Ataúdes con la palabra "cultura" mostraban indignación hacia el Ayuntamiento**

## Festa Major marcada por las protestas de las asociaciones locales

PATRICIA SERRANO

Se podría decir que la Festa Major de La Roca del Vallès, celebrada el pasado fin de semana, transcurrió con normalidad, de no ser por los ataúdes negros con la inscripción "cultura" o las pancartas que decían "La cultura perilla" —en alusión al hasta ahora alcalde **Salvador Illa**— que pudieron verse en distintos actos festivos.

Estas protestas pacíficas tenían como objetivo poner de manifiesto el malestar de algunas asociaciones locales con el trato que reciben por parte del gobierno del municipio. La distribución de octavillas y los féretros, que simbolizaban la muerte de la cultura en el pueblo, acompañaron los actos más importantes de la fiesta en protesta por la ausencia de locales públicos donde llevar a cabo sus actividades.

### LAS QUEJAS

**Josep Fortuny**, miembro de la Associació de Premsa i la Cultura de La Roca y de la revista La Gruta, afirma: "La desprotección de las entidades es absoluta". Con esto se refiere a que muchas, con el cierre del antiguo Ayuntamiento hace un año, se quedaron sin local y, a día de hoy, siguen en la calle o bien han tenido que pagar un local por su cuenta sin que el Ayuntamiento les dé ayuda o alternativas. A través de estos actos de protesta, las asociaciones han querido dar a conocer su problemática y reclaman alternativas para seguir haciendo sus actividades. Fortuny, asegura que el Ayuntamiento mantiene "convenios indignos" con las entidades y pone como ejemplo el hecho de que se les llame para "solucionar la papeleta" de la Festa Major preparando actividades, pero que después se nieguen a publicitar otros actos organizados fuera de estas fechas. Las asociaciones organizaban este año actos tan populares como la décima edición del "Joc de Colles" (22 equipos inscritos y más de 500 personas de público), el "Correfoc" de la Colla 666 de Diables o la "Baixada de Carretons", entre otros.

Fortuny, considera que la solución a esta situación pasa por la creación de convenios "que valoren el trabajo de las entidades" y se les



Josep Garcia

Los actos de la Fiesta Mayor contaron con una buena asistencia.



Xavier Solanas

Los jóvenes mostraron ataúdes en diversos actos, entre ellos el pregón inaugural.

faciliten locales alternativos donde llevar a cabo sus actividades, así como recursos económicos. Respecto a una posible mejora de la problemática con la incorporación de **Miquel Estapé** como alcalde,

dice: "No tenemos demasiadas esperanzas con el nuevo alcalde".

Algunas asociaciones y entidades locales han firmado un manifiesto en el que reclaman el "imprescindible apoyo económico y logístico

de aquellos que disponen de infraestructuras y presupuesto para hacerlo" y critican que las preferencias del Ayuntamiento sean de carácter urbanístico más que cultural y local. "Estamos hartos de buenas intenciones y proyectos a largo plazo", concluye el escrito.

### LA RÉPLICA

**Francesc Arolas**, regidor de Juventud, ha manifestado la opinión del equipo de gobierno local acerca de esta polémica. Arolas, afirma que las protestas de las asociaciones durante esos días "no eran exageradas ni fuera de tono" y, si lo hubieran sido, el Ayuntamiento habría intervenido. Sin embargo, "no se quisieron impedir" las quejas aunque es una lástima que pasen cosas así en la Festa Major, cuando bastante trabajo tiene la autoridad local y las mismas entidades y asociaciones para organizar los distintos actos festivos, dice el regidor. De todas maneras, y a pesar del desfile de féretros, Arolas asegura que la gente ha terminado "muy contenta con los actos".

La Festa Major, según el regidor, no depende de que las entidades les den apoyo, el Ayuntamiento podría organizar los actos sin su ayuda pero, si lo hiciera, sería una Festa con "cuatro actos". En cambio, con la ayuda de estas asociaciones, se consigue organizar fiestas como la de este año, por lo que el consistorio agradece "mucho la ayuda de las asociaciones porque mejora la Festa Major y le da un plus de calidad".

En cuanto a las soluciones que piden las entidades, Arolas asegura que a muchas de ellas se les ofrecieron recintos alternativos, por ejemplo a los Diables se les facilitó un local al lado de Can Torrens pero encontraron otras instalaciones por su cuenta. Asimismo, cuando una entidad presenta un proyecto al Ayuntamiento, éste pone de su parte lo que puede —que igualmente nunca parece suficiente— pero, según el regidor, son pocas las propuestas que se les presentan y, por el momento, ninguna ha sido denegada.

A largo plazo, cuando el consistorio se recupere de la inversión en el nuevo pabellón polideportivo, las plazas y el centro cultural, se construirá un "hotel de entidades" en las antiguas casernes donde las asociaciones locales podrán reunirse y llevar a cabo sus actividades. Esta edificación supondría una inversión de más de 300.000 euros que, como explica Arolas, no puede asumirse en estos momentos, como tampoco pueden asumirse las importantes reformas que requieren otros locales públicos como el antiguo Ayuntamiento.

## Final de Festa con la Marxa Popular

Recordamos que los actos de la Festa Major de La Roca terminan este domingo día 18 con la XXIV Marxa Popular del municipio. El recorrido total será de 15 kilómetros por caminos rurales del municipio. La inscripción cuesta 7 euros y da derecho a una camiseta de recuerdo y desayuno. Los participantes podrán apuntarse una hora antes de la salida en la plaza de l'Era, punto desde donde se iniciará la marcha a las ocho de la mañana.